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Liebe Sportclubmitglieder,  

Wie immer war es ein Jahr voller Höhen aber es gab auch ein paar weniger schöne Momente.  

Zu den positiven Dingen gehört nebst den vielen sportlichen Erfolgen sicherlich die Gründung der Sektion 

Yoga und die Tatsache, dass wir mit fast 1‘100 Mitgliedern ein neues Altzeithoch erreicht haben. 

Mit der Yoga Sektion haben wir es endlich geschafft einen Fuss auf den Campus zu bekommen und 

können die Trainingseinheiten den Räumlichkeiten des Firmenareals anbieten. Dementsprechend gross 

ist der Zulauf, da es für die Mitglieder natürlich einfacher und weniger zeitaufwändiger ist Yoga zu 

machen. Ganz herzlich möchte ich mich hier bei dem Energized for Life Team bedanken, welches uns hier 

stark unterstützt hat. 

Auch die Zusammenarbeit mit dem Tennis Club wurde mit der Möglichkeit einer vergünstigten Doppel-

Mitgliedschaft nochmals verstärkt. Interne Novartis Mitarbeiter können für den jeweiligen halben 

Mitgliederbeitrag in beiden Clubs Sport betreiben. Ich danke hierbei ganz herzlich Tütti Racine vom 

Tennis Club und unserem Geschäftsführer Markus Zinggrebe für die Ausarbeitung der Details. 

Gerade die Präsenz auf dem Campus ist ein starkes Zeichen und eine gute Werbung für den Sportclub 

Novartis. 

Auf der anderen Seite war es uns leider nicht möglich mit der Firma ein Übereinkommen in Sachen 

zukünftiger Finanzierung zu erreichen. Unser Vorschlag, den wir ja auch anlässlich der Erweiterten 

Vorstandssitzung vom vergangenen November mit allen Sektionen diskutiert und beschlossen haben, 

fand leider kein Gehör. 

Ich bin nach wie vor überzeugt, dass unser Finanzierungs-Konzept fair und zukunftsweisend ist. Mit einer 

pro Kopf Subvention würden die Beiträge seitens Novartis steigen, wenn wir erfolgreich sind und sich 

noch mehr Mitglieder uns anschliessen oder fallen, wenn unser Angebot den Bedürfnissen der 

Mitarbeiter nicht mehr entsprechen würde.  

Für das Jahr 2020 erhalten wir die üblich Subvention, für welche wir natürlich sehr dankbar sind. 

Die Möglichkeit, dass die Subventionen steigen könnten, wenn wir erfolgreich sind, wird von der Firma 

kritisch gesehen. 

Auch die Lichtanlage auf dem Allwetter-Platz wurde instand gestellt und erneuert. Dies war keine kleine 

Investition und macht Hoffnung, dass der Club immer noch einen guten Stellenwert bei Novartis hat. 

Gleichzeitig möchte ich mich hier bei Gérard Kipfer für die neue Lichtanlage herzlich bedanken. 

Dieses Jahr feiern wir unser wir 2020 unser 100 jähriges Jubiläum und der Sportclub respektive die 

Vorgänger Organisationen haben auch schon so manchen Sturm überlebt.  

An dieser Tradition wollen auch wir festhalten. 
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Vereinsbetrieb 

An den regelmässigen Treffen (Jour fix) von Firmenvertretern, Platzwart und den Vertretern der 

Sportvereine kommen aktuelle Punkte auf die Traktandenliste und werden besprochen. Unser Vertreter 

dort ist Markus Zinggrebe. 

Mitgliederentwicklung 

Der Mitgliederbestand hat sich 2019 wie schon erwähnt sich signifikant nach oben entwickelt. Die 

neugegründete Sektion Yoga ist daran massgeblich beteiligt. 
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Kommunikation 

Dank der grossartigen Unterstützung durch Susanne Hänni wurden einige positive Schritte in die Wege 

geleitet, welche das Ansehen aber auch den Bekanntheitsgrad unseres Sportclubs förderlich sind.  

Ein Beispiel hierfür ist der neue Flyer, den wir an den Welcome Days für neue Novartis Mitarbeiter 

verteilen und natürlich hoffen, dass wir dadurch neue Sportler gewinnen können. 

Auch viele Sektionen haben beigetragen, dass wir immer wieder in der Basel News auf uns aufmerksam 

machen konnten.  

Aber das reicht noch nicht. Bei einigen Sektionen kommt leider immer noch zu wenig und manche 

pflegen nicht einmal die Sektionsbereiche innerhalb unserer Homepage, welche ebenfalls auf eine 

modernere Plattform migriert wurde. Wir haben die Kommunikations-Mittel und die Plattformen, aber 

das nutzt alles wenig, wenn davon nicht Gebrauch gemacht wird! 

Todesfälle 2019 

Herr Burgdorfer  Karl Sektion Faustball 95 Jahre 

Herr Kämpfer Fano Sektion Fussball 84 Jahre 

Herr Linder Paul Sektion Kegeln 86 Jahre 

Herr Reiner Marcel Sektion Fussball 91 Jahre 

Herr Turtschi Gottfried Sektion Schach 78 Jahre 

Herr Vanetti-Orsat Rinaldo ehemalige Sektion Boccia 96 Jahre 
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Erreichung sportlicher Erfolge und Pflege der Kameradschaft 

Beim Durchlesen der Jahresberichte der Sektionsleiter durfte ich auch dieses Jahr mit Freude feststellen, 

dass in vielen Sektionen Ausflüge, Veranstaltungen und vieles mehr organisiert wurden, um die 

Kameradschaft und den Teamgeist zu fördern.  

Der Vorstand ist sehr dankbar für Pflege und Instandhaltung unserer Sportanlage, sowie für die 

grosszügige finanzielle Unterstützung. Der Vorstand ist sich bewusst, dass dies nicht selbstverständlich 

ist. 

Das Sportjahr aus Sicht der Sektionen (Auswahl) 

Basketball 

Neueintritte und Austritte von Mitgliedern halten sich mehr oder weniger im Gleichgewicht und so 

besteht die Sektion momentan aus 19 Aktivmitgliedern und 2 Passivmitgliedern. 

Leider sind nur wenige Aktivmitglieder auch wirklich aktiv. Viele kamen im 2019 nie zum Basketball 

spielen. 

Es spielen auch immer wieder Gäste mit uns. So besteht meist die Möglichkeit, sich beim Basketball 

körperlich zu betätigen und es macht immer wieder Spass. 

Bowling 

Leider wird im Stücki-Center kein Bowling-Center gebaut. Ein Grund für den Rückzug hat der Vorstand 

SFFS Sektion Bowling nicht in Erfahrung bringen können. Nun bleibt die Hoffnung auf St.Louis. Dort 

wurde vor das neue Bowling Center fertig gestellt.  

Im Center an der Güterstrasse müssten die Bahnen renoviert werden aber der Besitzer ist zumindest im 

Moment daran nicht interessiert. Zudem ist der Betriebsleiter schwer erkrankt und wird nicht mehr 

arbeiten können. Da er die Bahnen und ihre „Tücken“ am besten kennt ist ein Nachfolger nur schwer zu 

finden. Der derzeitige Mieter vom Center vertritt ihn bis ein geeigneter Nachfolger gefunden wird. 

Die Bowler haben ihr angestammtes Training Center am Dreispitz verloren, da dieses geschlossen wurde. 

Dank Walters Engagements konnte die Sektion sich in das Bowling-Center im Gundeldingen Quartier 

überwechseln.  

Gilles Wegbecher ist neuer Captain der 3. Mannschaft. Sylvie Lamoureux übernimmt die 5. Mannschaft. 

Wir wünschen viel Erfolg! 

Auf Grund der Austritte und Übertritte aktiv-passiv können für die Saison 18/19 nur noch 5 

Mannschaften angemeldet werden. 

Die Situation ist nicht einfach für die Sektion, umso mehr gebührt grosser Dank an Walter Heinzelmann 

und seinen Führungsstab.  

Am 21. September fuhren 14 Mitglieder mit dem Zug nach Zürich. Eine sehr interessante Führung im 

Kriminalmuseum war der Start. Bei schönstem Wetter spazierten unsere Bowler zum Restaurant und 

haben Köstlichkeiten aus der chinesischen Küche genossen. Danach haben ging es auf eigene Faust rund 
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2 Stunden durch das Landesmuseum. Nach kurzem Umtrunk ging es dann mit dem Zug wieder nach 

Hause 

Sportliche Erfolge (Auswahl) 

Was Wer Rang  

Serie B 2. Mannschaft Meister, Aufstieg in die Serie A 
Serie A 1. Mannschaft  Platz 3 

Faustball 

Die Sektion Faustball, hat neben dem Sportbetrieb wieder viele Ausflüge organisiert, inklusive ihrem 

recht anspruchsvollen 2 tägigen Ausflug in die Fribourger Alpen. Vielen Dank an Markus Stücklin für 

seine immer wieder spannend zu lesenden Jahresberichte. 

Markus plant sein Amt nach 18 Jahren abzugeben. Der Vorstand dankt von Herzen für seine wertvolle 

Arbeit, die er in dieser Zeit für die Sektion aber auch für den gesamten Sportclub Novartis geleistet hat. 

Sportlich Erfolge (Auswahl) 

Was Wer Rang  

Sommermeisterschaft 1. Mannschaft 8. Rang 

FitGym 

Die Trainingsstunden wurden zahlreich und regelmässig besucht, was sehr erfreulich ist. Auch die 

Stellvertretung zwischen TrainerInnen wurde während dem ganzen Jahr gut gewährleistet. 

Dieses Jahr konnte die Sektion einen ausserordentlichen Geburtstag feiern. Das Aktiv-Mitglied Josefine 

Biegl, genannt Bigi, konnte im Dezember ihren 90. Geburtstag feiern.  

Bigi ist seit dem 15.01.1976 in der Sektion Fitnessgymnastik und ist für uns alle ein Vorbild. Sie ist immer 

aufgestellt und fröhlich und zu einem Spass aufgelegt. 

Jeden Donnerstag ist sie die Erste in der Garderobe und legt die Matten in der Turnhalle für uns bereit. 

Dabei lässt Bigi das Donnerstags-Training auf gar keinen Fall aus, selbst Arzttermine werden verschoben! 

Die ganze Sektion ist sehr stolz auf sie und es war für alle eine grosse Freude mit ihr ihren 90. Geburtstag 

feiern zu können. 
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Fussball 

Trotz der angekündigten Sparmassnahmen seitens Novartis konnte sich die Sektion auch in diesem Jahr 

der vielen Erfolge unserer Mannschaften erfreuen: Schweizermeister, Regionalmeister, Cupsieger. 

Gewonnen wurde aber nicht nur auf sondern auch neben dem Platz. Neue, junge Spieler/innen fanden 

den Weg in unsere Mannschaften, dies aufgrund intensiver Werbung innerhalb der Firma durch einige 

sehr engagierte Mitglieder. 

Die 100 Jahrfeier rückt langsam aber sicher näher. Das Gerüst steht und ist auch bereits fest zementiert, 

sodass wir nun die Detailarbeiten intensivieren müssen, damit das Fest reibungslos ablaufen kann. 

Der Vorstand dank Heinz Hottinger und seiner Führungs-Rige (Andreas Strub, Roland Gehri und José 

Penela) für ihren tollen Einsatz. 

Sportliche Erfolge (Auswahl) 

Mannschaft Rang Resultat/Wettbewerb  

SC Novartis 1 4 Regional-Meisterschaft 
SC Novartis Senioren 30+ a 1 Regionalmeister 
SC Novartis Senioren 30+ a 1 Schweizermeister! 
SC Novartis Senioren 30+ a 2 Cup, Finalist 
SC Novartis Senioren 40+ 1 Cupsieger! 
SC Damen (Novartis Girls) 2 Vizemeister! 
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Kegeln 

Der Vorstand dankt Otto Rüedi für seine unermüdliche Tätigkeit in diesem schwierig werdenden Umfeld. 

Die Sektion kämpft mit der Schwierigkeit Nachwuchs zu finden. 

Anlässlich der Schweizermeisterschaft 2019 in Fulenbach konnte die Sektion keinen grossen Erfolg 

verbuchen unter anderem weil die Kegelbahnen nicht den Erwartungen entsprochen haben. Die KK 

Novartis 1 kam auf den etwas enttäuschenden fünften Rang 

Sportliche Erfolge (Auswahl) 

Gruppenmeisterschaft  

Mannschaft Rang Resultat / Wettbewerb  

KK Novartis 1 1 Schweizermeister 

KK Novartis 2 3   

KK Novartis 1 Cupsieger 

Einzel:  

Wer Rang Resultat / Wettbewerb  

Andreas Krauer 3 Kategorie A 

Otto Rüedi 1 Meister, Kategorie B 

Werner Jobmann 2 Vizemeister, Kategorie B 

Beat Weiss 3 Kategorie B 

Mario Schmid 1 Meister, Kategorie C 

Heidy Timeus 2 Vizemeister, Kategorie C 

Handball 

Die Sektion ist um drei Mitglieder geschrumpft und umfasst derzeit 64 Mitglieder. 

Die Damen spielten im Winter 2018 im SFFS und belegten einen guten 2.  Schlussrang.  

Das Training der Damen findet im Sommer auf der Anlage St. Johann unter Mitwirkung der Herren statt, 

unter der Regie unserer beiden Trainer. 

Die beiden Herrenteams belegten in der Wintermeisterschaft  sowie in der Sommermeisterschaft 2018  

jeweils hintere Ränge. Ich glaube der olympische Gedanke steht im Vorder-Grund sämtlicher Spieler. Im 

Cup nahm nur eine Mannschaft teil und schied bereits in der Qualifikation leider aus. 

In der aktuellen Wintermeisterschaft 2019 ist leider nur Novartis 1 im Einsatz.   

Novartis 2 konnte wegen Spielermangel keine Mannschaft stellen, was sehr schade ist. 

Männerturnen 

Die Sektion besteht aus 16 aktiven und einem passiven Mitglied. Die Trainings werden regelmässig 

besucht, im Winter in der BZM Halle in Muttenz und im Sommerhalbjahr auf dem Allwetter-Platz. 

Erfreulicherweise hat die Sektion keine Verletzen zu beklagen. 
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Schach 

Die Sektion ist bedauerlicherweise auf 46 Mitglieder geschrumpft, da leider Gottfried Turtschi (siehe 

Todesfälle) verstorben ist. Neue Mitglieder konnten keine gewonnen werden. 

Die Schachsenioren spielen weiterhin am Montagnachmittag in der Abdullam Stiftung an der Missions-

strasse 20. Inzwischen wird im zu Stiftung gehörenden Restaurant If d’Or gespielt. Diese Spielgelegenheit 

wird rege benutzt.  

Sportliche Erfolge (Auswahl) 

Was Wer Rang  

NMM 1. Liga Novartis 1 (Abstieg 2. Liga) 4. Rang 

NMM 3. Liga Novartis 2 1. Rang (!) 

Novartis Clubmeisterschaft Reiner Grabowski Club Meister 

Tischtennis 

Ein- und Austritte halten sich fast die Waage und somit hat die Sektion Tischtennis stattliche 96 
Mitglieder (aktive und passive). 

Der Tischtennisclub Novartis beteiligte sich mit 4 Mannschaften. In überragender Manier gewinnt die 
Erste erst den Basler und später noch den Schweizer Cup. 

Somit hat unsere Erste das Basler und auch CH-Double gewonnen, zum sechsten Mal nach 2011, 2012, 
2016, 2017 und 2018. 

Ganz herzlichen Dank an Hans-Jörg Martus und die Sektion für die grossen sportlichen Erfolge! 

Sportliche Erfolge (Auswahl) 

Mannschaft Kat. Rang Resultat  

NOVARTIS  01 A 1/6 Regionalmeister Basel 

NOVARTIS  02 B 1/10 B-Meister (Aufstieg in A-Promotion;  

   auf eigenen Wunsch Verblieb im B) 

NOVARTIS  03 B 2/10 B-Vizemeister (Aufstieg in die A-Promotion) 

NOVARTIS  04 C 5/10 Ligaerhalt 

NOVARTIS  05 C 8/10 Ligaerhalt  

NOVARTIS  06 D 6/16  Ligaerhalt 

NOVARTIS  07 E 16/16 Ligaerhalt  

NOVARTIS  08  E 3/12 Ligaerhalt 

Highlight: Die 1. Mannschaft, hat in der vergangenen Saison wieder den Basler Cup und daraufhin auch 

den CH-Cup gewinnen können!! 
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Volleyball 

Die Sektion Volleyball des Sportclub Novartis floriert auch in ihrem 43. Vereinsjahr. Durch Eintritte von 
11 neuen Mitgliedern und dem gleichzeitigem Austritt von 10 Mitgliedern hat sich der Mitgliederbestand 
per 31.12.2019 von 71 auf 72 erhöht. Bei nur gerade sechs Passivmitgliedern hat die Sektion somit 66 
Aktivmitglieder, wobei rund die Hälfte davon mehr oder weniger regelmässig in einer oder mehreren der 
4 Mannschaften mittrainieren resp. mitspielen. 

Das Damenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2018/2019 den Ligaerhalt in der 3. Liga leider 
nicht geschafft. Dafür liegen sie nach der Vorrunde in der 4. Liga verlustpunktlos und mit 7 Punkten 
Vorsprung an der Tabellenspitze und hoffen weiterhin auf den direkten Wiederaufstieg.  

Das Herrenteam hat in der vergangenen Meisterschaft 2018/2019 mit nur einem, aber souveränen Sieg 
den Ligaerhalt in der 2. Liga geschafft. Der Start in die laufende Saison war besser als letztes Jahr; nach 
Abschluss der Vorrunde liegen sie mit 2 Siegen und 7 Punkten Vorsprung deutlich vor dem Abstiegsplatz. 
Nicht zu vergessen ist der Einsatz unserer beiden Schiedsrichter, die mit grossem zeitlichem Aufwand 
und Engagement einerseits Spiele bis zur Nationalliga B leiten und andererseits für die Schiedsrichter-
ausbildung und –Einsätze in der Region zuständig sind 
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Personalien 

Sektionen 

Bei den Sektionsleitern gibt es folgendes zu bemerken: 

Seit Mitte 2019 ist die Sektion Yoga aktiv und hat bereits mehrere neue Mitglieder in den Sportclub 

bringen können. Es gibt sogar eine Warteliste, da die Yoga Kurse überbelegt sind. So etwas hat es auch 

noch nie gegeben. 

Die Sektion wird von der Sektionsleiterin Sophie Volpatti und ihrer Stellvertreterin Sophie Rimelin 

geleitet. Wir wünschen der neuen Sektion viel Erfolg und gutes Gelingen. 

Sonja Lederhilger übernimmt die Sektion Laufen als neue Leiterin. Der Vorstand bedankt sich herzlich bei 

Sonja und wünscht ihr Erfolg im weiteren Aufbau der Sektion Laufsport, auf welche wir grosse Stücke 

legen. Hugo Barbosa möchte ich für seine bisherige Unterstützung danken. Er kann die Sektion nicht 

mehr führen, da er für einige Zeit im Ausland weilt. 

Vorstand 

Pius Wicki 

Unser Vize-Präsident Pius Wicki hat sich nun definitiv entschlossen seinen Lebensschwerpunkt etwas zu 

verschieben und tritt daher aus dem Vorstand und dem Amt als Vize-Präsident zurück. 

Pius ist am 09.10.1981 in den SC Sandoz / Sektion Fussball eingetreten und war noch während der 

Sandoz-Zeit Spieler in der 1. und 2. Mannschaft. 

Zudem war er Trainer der Senioren des SC Sandoz 1992-1995 und Trainer der Veteranen im Sportclub 

Novartis St. Johann von 2000-2002. 

Von 1997-2009 war er dann Leiter der Sektion Fussball im SC Novartis St. Johann und in der Zeit von 

2005-2009 Präsident des SC Novartis St. Johann.  

Als Mitbegründer des Sportclub Novartis, welcher aus der der Fusion der Sportclubs Novartis St. Johann 

und Novartis Rosental im Jahre 2009 hervorging, hatte Pius bis heute das Amt des Vizepräsidenten inne. 

Am 26. März 2009 wurde er für sein ausserordentliches Engagement für den Novartis Firmensport zum 

Ehrenmitglied ernannt. 

Ich lernte Pius als sehr engagiertes Vorstandsmitglied kennen und bin ihm für seine wertvolle Arbeit und 

Unterstützung von Herzen dankbar. 

Viktor Käppeli 

Unser langjähriger Vertreter des Schach-Clubs im Vorstand Viktor Käppeli hat sich entschlossen aus von 

seinem Amt zurückzutreten.  

Viktor ist am 01.01.1965 in den Schachclub Sandoz eingetreten und war von 1971-1981 als Vize und ab 

dann bis 1990 als Präsident des Schachclubs tätig.  

Von 2000 – 2009 war Viktor 1. Sekretär und nach der Gründung des Sportclub Novartis im Jahr 2009 als 

Vertreter des Schachclubs bei uns im Vorstand. 
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Viktor wurde 1990 zum Ehrenmitglied ernannt. 

Besonders hervorheben möchte ich seinen Beitrag zur Pflege des Innern, welche für mich sehr wichtiges 

Instrument zur Vereinssteuerung ist. 

Ich habe Viktor als sehr engagiertes und ausserordentlich analytisches Vorstandsmitglied kennengelernt 

und möchte mich an dieser Stelle herzlich für seinen immerwährenden Einsatz für den Club danken. 

Sophie Rimelin 

Als neues Mitglied im Vorstand wird Sophie Rimelin (Vize-Sektionschefin Yoga und aktiver Spielerin bei 

den Novartis Girls) anlässlich der 100. Generalversammlung vorgeschlagen.  

Dank 

Um einen Verein lebendig und attraktiv zu halten braucht es Mitglieder, die sich einsetzen und den Club 

mitgestalten. Allen diesen Personen gilt mein Dank im Namen aller Mitglieder des Novartis Sportclubs. 

Bedanken möchte ich mich im Namen aller Sportclubmitglieder bei 

 Unseren Sektionsleitern und ihren Vorständen für ihre geleistete Arbeit sowie den vielen 

Mitgliedern, die Feste, Turniere und Ausflüge organisieren. 

 Unseren Firmenvertretern Vanessa Prein und Gérard Kipfer für die finanzielle Unterstützung und die 

Unterstützung beim Betrieb der Sportanlage. 

 Unseren Schiedsrichtern und Trainern. 

 Unseren Clubwirten und ihren Mitarbeitern, für die Verpflegung unser Sportler und die stets nette 

Bedienung. 

 Unseren Sportplatzverantwortlichen Marcel Camadini, Pascal Lang, Fabrice Zimmermann, Sebastian 

Schreiber und deren Helfern für das Instandhalten unserer tollen Sportclubanlagen und die 

Koordination der Platz- und Garderobenbelegung. 

 Unseren aktiven Vertretern im Firmensportverband. 

 Und abschliessend bei unserem engen Vorstand und bei unserem Ehrenpräsident für den ständigen 

Einsatz! 

Vielen Dank für das mir entgegen gebrachte Vertrauen. 

Ich wünsche allen ein gesundes, verletzungsfreies und erfolgreiches 2020! 

 

Der Präsident 

 

Beat Schybli 


